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Пролетарии зссх стран, соединяйтесь!
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Комсомолец! Будь требовательным к себе н своим товарищам
За комсомольскую принципиальность

Недавно комитет ВЛКСМ ГРФ  организовал 
проверку работы комсоргов учебных групп 
I I I— V курсов. На старших курсах нет при
крепленных преподавателей и вся ответствен
ность за агитационную и воспитательную ра
боту, в группе ложится на плечи комсоргов. 
Всем известно, что нашей стране нужны не 
только хорошие специалисты, но и настоящие 
советские люди, Политически грамотные, ак
тивные борцы за все хорошее, непримиримые 
к недостаткам. С этими качествами не рожда
ются, их надо воспитывать, и в решении этой 
задачи большая роль принадлежит комсомоль
ской группе, комсоргу. .

Проверка показала, что далеко / не все 
комсорги понимают это. Большинство выпол
няет только формальную сторону своих обя
занностей (составление плана работы, веде
ние дневника),-в у некоторых комсоргов даже 
и этого нет (Романов, 255-1, Герасименко. 
255-11, Салков, 226 гр). Поражает полное 
равнодушие некоторых комсоргов и части 
стулентов к политической жизни. Например, в

группе 266 (комсорг Демьянов) никаких по
литических бесед и политических собраний не 
проводится, т. к. студенты считают, что они 
не маленькие и это «излишне для 4 курса» 

Есть и такие группы, где собрания проходят 
довольно живо, берутся обязательства, ио они 
не выполняются. Примером такого равнодуш
ного, беспринципного отношения к своим 
же обязательствам могут служить гр. 255-1 и 
255-И. которые взяли обязательства не про
пускать занятия, а в следующий понедельник 
на лекцию по геологии СССР явилась 
только половина студентов. Не выполняют 
свои обязательства и студенты 217 группы.

Все это показывает, что у ряда комсомоль
цев исчезло чувство долга, чувство ответст
венности, что они заболели равнодушием. За
дача комсоргов бороться с ленью, расхля
банностью, равнодушием — главными врага 
ми нашей жизни и работы.

О. БЕТЕХТИНА, 
член партбюро ГРФ.
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ПОДУМАЙТЕ ОБ ЭТОМ, 
КОМСОМОЛЬЦЫ-МЕХАНИКИ

Многие студенты- 
механики IV курса 
проявляют большой 
интерес к изучению 
марксистско - ленин
ской философии. Они 
трудятся систематиче
ски и упорно. Трудно
сти, с которыми всегда 
встречается студент, 
приступая к изучению 
новой науки, остались 
для них позади. Про
думанностью отличают, 
ся выступления сту
дентки’ 466-1 группы 
Волковой. Активно 
участвуют в обсужде
нии всех вопросов на 
семинарских занятиях 
Фадеев В. и Боезгунов 
(гр. 436-1), Барсуков 
(гр. 416). Максакова 
(гр. 436-Ц), Зевакова

(гр. 466-11 
другие.

Однако не во всех 
группах дело 
благополучно, 
студенты не 
еще работать, 
кают занятия, т. е. про
должают раскачивать
ся. Так, в 426 группе 
на семинарском заня
тии 25 ноября отказа
лись отвечать пять че
ловек (а в этой группе 
всего только 19 чело
век!').

Актив IV курса ме
ханического факульте
та на семинарских за. 
нятиях по философии 
не занимает ведущей 
роли. Бездельничают 
на занятиях Старосты 
групп Антонов (436-

II), Татаринов (466-Щ,
Курбатов (426).

Очень часто студен
ты жалуются на то, 
что им не хватает вре
мени для подготовки 
к Занятиям. Однако 
учебная нагрузка ведь 
у всех студентов оди
накова. почему же тог
да одни студенты успе
вают готовиться ко 
всем занятиям, а дру
гим. «времени не хва
тает»? Более того, да
же группы работают 
не одинаково. Лучше 
всего проходят семи
нарские занятия в 
группе 436-1. А  поче
му в других группах 
занятия проходят ху
же? Что нужно сделать 
для того, чтобы во всех

группах занятия- про
ходили хорошо, инте
ресно? Над этими воп
росами надо подумать 
комсомольскому акти
ву IV курса механиче
ского) факультета. А  
до ейх пор бюро
ВЛКСМ механического 
факультета и бюро
специальностей, оче
видно, совершенно не 
интересовались тем, 
как проходят семинар.- 
ские занятия по диа
лектическому и исто
рическому ‘ материа
лизму. )

И. РУБИНОВ, 
ассистент кафедры 
диалектического и 

исторического 
материализма.

П РИ З Ы В  М ЕХАН И КОВ  
П О Д Д Е Р Ж А Н  *

Студенты групп 327-1У н 
337 горного факультета го
рячо откликнулись на при
зыв механиков. Они обяза
лись до 25 декабря сдать 
задания по черчению, геоде
зии и иностранному языку. 
Кроме этого, решили досроч
но сдать все зачеты. , >

V
Комсомольское собрание 

группы 568, откликаясь на 
призыв механиков, решило 
к 25 декабря »— дню 
открытия областной комсо
мольской конференции — 
сдать все чертежи, внеауди
торное чтение, коллоквиумы 
по физике и химии, прини
мать активное участие в об
щественно ■ политической 
жизни факультета.

Комсомольцы 046 гр. на 
своем собрании решили к 25 
декабря закончить в:е ла
бораторные работы по фи
зической ХИМИИ, КОЛЛОИДНОЙ 
химии, процессам и аппара
там химической технологии.
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Почему они плохо учатся

К о г д а  в  к о л л е к т и в е
ц а р и т  б е з р а з л и ч и е

Одной из худших групп гео- 
. логоразведочного факультета
является группа 258-1. В этой 
группе за прошлую осеннюю 
сёссию получено 15 неудовлет
ворительных оценок, двое от
числены из института. Резуль
таты текущей успеваемости , в 
нынешнем году, не отраднее. 
Всюду задолженности: по пале
онтологии, минералогии, ино
странному языку. В. чем же се
крет, плохой учебы?

Давайте посмотрим, как про
ходят комсомольские собрания 
в группе. Вот послёднее. Сту
дент Немков вынес на обсужде
ние группы очень интересный и 
очень злободневный вопрос — 
«Об облике советского молодо
го человека». Доклад начат был 
хорошо, приводились конкрет
ные примеры из жизни группы, 
но к концу материал был ис
комкан, недоработан.

Несерьезное отношение к 
порученному заданию было оче
видно Как откликнулась труп-

Недостатки—
под острую критику

Как жаль, до сих пор нельзя 
отрицать того факта, что во 
многих учебных группах, в ос
новном на младших курсах, не
серьезно относятся к выборам 
комсоргов. В результате этого 
комсомольские собрания прохо
дят без огонька, бе» настоящей 
критики. Еще хуже то, что мно
гие комсорги плохо следят за 
выполнением студентами учеб
ных заданий, не оказывают во
время необходимую помощь от
стающим студентам, в резуль
тате чего не предотвращаются 
провалы на экзаменах.

О необходимости повышения 
роли актива и в первую оче
редь комсоргов в группах гово
рится на каждой комсомольской 
конференции, однако мало вни
мания уделяется повседневному 
претворению этого в жизнь.

Отрадно отметить, что в 
принципе был изменен порядок 
проведения собраний и работы 
в теченье семестра в некоторых 
группах IV курса ЭМФ. Напри
мер, в 716-2 гр. было проведе
но два собрания. Они прошли 
очень непринужденно и дело
вито. Много возникло споров 
при подборе кандидатуры ком
сорга. Ведь избрать нужно та
кого товарища, который мог бы 
успешно вести ответственную 
работу в группе. Никогда ранее 
не было высказано так много 
критических замечаний и сове
тов по улучшению работы акти
ва групп и отдельных студен
тов/ как в .эти дни. В результа
те было выявлено много скры
тых до сих пор возможностей

по досрочному выполнению 
учебных заданий и приняты 
конкретные решения. Было ре
шено сдать досрочно курсовой 
проект, больше внимания уде
лить изучению общественных 
наук, всем участвовать в НИР 
и другое.

Не менее важную’ роль раз
вернувшийся откровенный раз
говор сыграл на сплочение кол
лектива в группе, что являет 
ся необходимым условием 
успешной учебы. Надо сказать, 
что группа успешно справляет
ся с выполнением принятых ре
шений. Не малая заслуга в этом 
комсорга группы Виктора Хра 
мова, который ведет повседнев 
ный контроль за работой груп
пы. организует своевремен
ную помощь более слабым сту
дентам.

Однако неправильно думать, 
что нет в группе и существен
ных недостатков. Встречаются, 
хотя и намного реже, еще про
пуски учебных занятий без ува
жительных причин, не всегда 
используется целенаправленно 
все свободное время. У  группы 
есть все необходимое, чтобы из
бавиться от них.

Уже первые результаты ра
боты по -новому дают возмож
ность считать, что во всех груп
пах необходимо заменить сухое 
поверхностное решение вопро
сов конкретной критикой и по
вседневной серьезной работой 
под контролем актива групп.

Л. ЦАУНЕ,
/■. " ЭМФ.

ЛУЧШИЙ АГИТАТОР ХТФ

па на это сообщение? Никак. 
Царила сонная обстановка, 'аб
солютное безразличие к проис
ходящему. Не встряхнулась 
группа и во время обсуждения 
Текущей успеваемости. Всем 
все равно: и то. что Юсева до 
сих пор не может ликвидиро
вать прошлогодней задолженно
сти, и то, что Сивоус отстал по 
всем дисциплинам и не посеща
ет занятий, и то, что Головань 
пребывает преимущественно 
в полусонном состоянии, и что 
по всем дисциплинам в группе 
задолженности. Нет! Ничто не 
волнует этих студентов. Пред
ложил студент Ростовцев вы
звать на соревнование другую 
группу — студент Бабиков при 
общем одобрении весело изрек: 
«в футбол — можно!». Пред
ложил староста и прикреплен
ный преподаватель, назначить 
конкретные сроки для сдачи от
ставаний, организовать бригады 
для изучения минералогии — и 
эти предложения были ветре

Гевлич Лидия Петровна, 
ассистент кафедры общей 
химии, в течение многих лет 
работает агитатором в груп
пах 1-го курса. Она добросо
вестно относится к своим 
обязанностям; систематиче
ски проводит политчасы, хо
рошо знает студентов, их 
интересы, нужды, быт, часто 
бывает в общежитиях.

На политчасах системати
чески обсуждаются вопросы 
успеваемости студентов, на-

чены молчанием.
Мрйет быть, неладно,_ то, \что 

староста группы Белянин жи 
вет не в общежитии, что часто . 
меняются / комсорги? Но если 
даже «треугольник»- будет во 
главе, в курсе всех групповых 
событий, будет дружен и будет 
болеть за груйповые дела, один 
«треугольник» и прикреплен
ный преподаватель ничего не 
сделают.

Сонное царство, обломовщи
ну им не разбудить.. Спать или 
учиться? Пора решить вопрос: 
по праву ли вы, студенты 
группы, занимаете место на 
студенческой скамье Просни
тесь Время не ждет!

Р. НИКОЛАЕВА

мечаются соответствующие 
меры по устранению недо
статков. Обсуждаются теку
щие события, а также орга
низуются и проводятся бе
седы политического, обще
образовательного и эстети
ческого характера.

С большим интересом 
прошли- беседы на темы 
«Творчество П. И. Чайков
ского», «Произведения Чай
ковского в исполнении на
родной артиста СССР Леме
шева». Беседы были подго
товлены самиьш студентами, 
проводились в общежитии и 
иллюстрировались музыкалъ 
ным сопровождением.

Проводится работа с от 
стающими: они вызываются 
на «треугольник» группы, 
выясняются причины плохой 
успеваемости, нуждающимся 
оказывается помощь.

Лидия Петровна система . 
тически поддерживает связь 
с преподавателями ведущи 
ми занятия в ее группе. Это 
помогает ей лучше знать 
положение в группе и свое
временно принимать дей
ственные меры.

К ВОРОНОВА
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Выполняем решения июньского Ц лспум аЩ К КПСС _

СТУДЕНТЫ -  ПРОИЗВОДСТВУ
В связи с перестрЫ!- 

-кой образования в выс
шей школе все больше 
стуДентов 'горного фа 
культета привлекаются 
к выполнению конкрет
ных тем для произвол 
ства. Некоторые сту 
центы участвуют в вы 
полнении хоздоговор 

. йых работ (на.кафедре 
разработки пластовые 
месторождений. гор 
ных машин и руднич- 
но-го транспорта). Т}емь 
курсовых Проектов 
как правило, выполн’я 
ются по конкретны*- 
условиям и заданияN 
производства. В каче. 
стве курсовых проен 
тов часто студенты- вы 
полняют учебные по 
собия. в которые воп 
лощают свой изобрете 
ния и рационализатор 
ские предложения не 
посредственно в черте, 
жах, металле, схемах 
Напвимер, слушател- 
ВИК из гр. 81' 
тт. Хлебников И 
Ищенко А., Тангиев М.

Г Андреев Н. разра- - ,
али н смонтировали 

автоматическую конвейерную 
линию в лаборатории кафедры 
горных машин и рудничного 
транспорта. Тов. Ерохин (гр. 
817) монтирует на сребкбвом 
конвейере СКР-Н разработан
ное и изготовленное им гидрав
лическое реле скорости. Новое 
реле представляет значитель
ный практический интерес. Сей
час на кафедре горных машин и 
рудничного транспорта работа
ют два студенческих конструк
торских бюро, которые разра
батывают темы по заданию ком. 
бината «Кузбассуголь» и Кеме
ровского совнархоза. Хорошо 
работают в СКВ студент-дип
ломник А. Фролов (гр. 315), 
А. Королев (гр. 316), Кобы- 
люк Б. и Фильваров (гр. 317).

УСПЕХИ И ПРОМАХИ
< (Обзор стенной печати Г РФ)

и А  г 
ботал

Но есть и такие студенты, ко
торые порученную работу раз
ворачивают медленно, не всег
да в часы работы занимаются в 
СКВ, а Сергеев А. и Оруджи- 
ев Р. (гр. 317) до сих пор не 
начали работу в СКВ. Такие 
товарищи срывают общий план 
выполнения работ в СКВ, сры
вают сроки сдачи йроизводству 
новых высокопроизводительных 
машин и оригинальных прибо
ров.

Большую помощь в работе 
СКВ оказывают научные работ
ники кафедры горных машин 
кандидат технических наук 
В. ф. Горбунов и инженер Ти
мошенко Е. М. Их можно ви
деть до глубокой ночи за рабо
той со студентами.

Это первые шаги горного фа

культета в выполнении задачи, 
поставленной партией и прави
тельством по приближению 
школы к жизни, по осуществле
нию постановлений июньского 
Пленума ЦК КПСС.

Сейчас разрабатываются пла. 
ны по вопросу более широкого 
вовлечения студентов к выпол
нению заданий производства.

Н. РЯШЕНЦЕВ, 
член партбюро ГФ.

На снимке: исполнители ав
томатической конвейерной ли
нии слушатели ВИК Хлебни
ков И. С., Андреев Н. Д., 
Ищенко А. П. и руководитель 
кандидат технических наук 
Ряшенцев Н. П. за обсуждени
ем схемы. г

Летом текущего года группа участников художествен
ной самодеятельности ТПИ совершила традиционный 
рейс, выступая с концертами х*д.жественной, самодея
тельности перед жителями районов нашей области. О 
том, как проходил этот 45-дневный рейс, рассказывают 
сегодня его участники.

V
плавучей культбазе «Родина» 
йдет настройка инструментов.

Во/гаению и возбуждению 
нет границ. В углу небольшого 
зала сидит паренек, поминутно 
ероша свою шевелюру и повто-

Путь открыт!

Спокойно и величаво плещет
ся река. Лишь изредка шаловли
вый августовский ветер неви
димой рукой морщит упругую

В

гльм* V >“ > М ./ПД .У  ис
пода ясными лодка мд, барками, 
катерами. Но вот Промытую 
дождями и прогретую солнцем 
тишину наполняют разноголо
сые звуки кларнета, контраба
са, балалайки и гитары. Это на
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ряя беззвучно какие-то слова. 
«Правильно! Вспомнил!»— и па. 
ренек поспешно захлопнул ца- 
кую-то тетрадь, выбегая на 
сцену. Это наш студенческий 
поэт Павел Шершнев.-

На небольшой,, но уютной 
сцене тодпятся инструментали
сты, они в последний раз «про
гоняют* свои партии.

«Спокойно, товарищи! Гера, 
возьми в руки своих джазистов, 
пилят безумолку. *

Ш №
99
В зале комиссия из областно

го отдела культуры. На сцену 
выходят двое и... начинается 
просмотр программы.

«По-моему, товарищи...» — 
вре насторожились, ожидая с 
нетерпением решения комис
сии. Ну, скорей жё, Олег Пет
рович, — ехать или нет!

Гора падает с плеч. О. П. Го. 
родович делает утвердительный 
жест. Да! Ехать можно! Путь 
открыт!

Первый концерт

Речная бодрящая свежесть, 
щедрые лучи летнего солнца, 
живописные берега, утопающие 
в зелени. Все сидели на верх
ней палубе, любуясь бескрайни
ми просторами родной Сибири. 
Какое-то широкое чувство гор
дости за нашу Сибирь наполня
ет душу. Так и хочется обнять 
эти дышащие силой, красотой и 
величием привольные просто- 

61. Приятно кружится голова, 
‘аждый думает о своем, забыв 

о предстоящих трудностях.
И вот канун первого кон

церта.
Ольга Сердюк еще и еще 

раз пробует голос. Десню Ма
рины из кинофильма «Часы 
остановились в полночь* сме
няет мелодия соловья. Воробье
ву, саксофонисту и кларнетис
ту, пришлось серьезно взяться 
за пианино.

— Как же. построить прог
рамму? — ломает себе голову 
конферансье Гарри Вургарт. — 
По-моему, сначала классику.

Разгорелись споры В конце

В новом учебном году благо
даря совместным -усилиям фа
культетского бюро ВЛКСМ, 
редколлегий, привлечению ши 
рокого круга студентов значи
тельно оживилась стенная пе
чать на ГРФ. Увеличилось чис- 
ло газет, «молний*, агитплака
тов, в выпуске которых участ
вуют многие-учебные группы. В 
общежитии раз в. неделю выпус
каются сатйрические газеты 
этажа «Будильйик», «Промыв
ка», «Дубинка* и т. д. Дело хо
рошее — поэтажные газеты, но 
надо сказать, что часто в них 
помещается низкопробный мате
риал, стихи под карикатурами 
не ’ отточены до предельной яс
ности, сами рисунки (карика
турные) не разберешь, что к 
чему. Зачастую проскальзыва
ют жаргонные словечки: «обща
га», «законный вышибон», 
и т. д.

Ответственным за печать сле
дует знакомиться с газетами 
перед тем,, как йх вывешивать, 
помогать редколлегиям.

Оживилась печать и на спе
циальностях. Вышли первые 
номера стенных газет. Надо от
метить хорошую работу редкол
легии «Молотка*, умело отра
жающую жизнь в группах, ед
ко высмеивающую лодырей и 
прогульщиков в разделе «Н е 
проходите мимо!». К сожале
нию, этого нельзя сказать о 
«Буре», «Нефтянике», «Анома
лии», которые лишь фотографи
руют, но не бичуют факты 
плохого отношения студентов к 
учебе.

Ниже своих возможностей 
работает редколлегия факуль
тетской газеты «За недра» (ре
дактор тов. Белоусов). За этот

семестр выпущено только, два 
номера. Это довольно малая 
цифра по сравнению с другими 
факультетами. В первом номере 
хорошо освещены три основ 
ные темы — «Итоги весенней 
сессии», «Летняя практика», 
«Работа студентов в колхозе» 
Менее удачно написана замет
ка «К  новым нашим товари
щам», в которой недостаточно 
полно и интересно рассказано 
первокурсникам о факультете 
Удачно дебютировал в этом но
мере своими сатирическими на
бросками студент второго кур 
са Масленников.

Существенны*™ недостатка-' 
ми страдает второй номер. Хо
тя он и посвящен празднику 
Великого Октября, но. кроме 
небрежно выполненного рисун
ка и передовой статьи, ничто не 
напоминает о празднике Не 
гармонирует с праздничностью 
номера сатирический отдел с 
карикатурами на нерадивых 
студентов и озображением кло
пов на стенах общежития. Сле
довало бы напомнить тов. Бе
лоусову о необходимости более 
ответственного отношения к 
редактированию. Редколлегия 
«За недра» имеет все возмож
ности выпускать по два номера 
газеты в месяц.

Сейчас совет НСО подготав
ливает к печати рукописный 
журнал НСО. Предполагает
ся выпустить фотогазету, по
священную жизни геологов 
Размах, как видно, большой. 
Остается пожелать редколле
гиям и энтузиастам газет твор
ческих успехов.

В. БОНДАРЕВ,
А. ЧИРКИН.

Немного статистики...
Сведения посещаемости студентами занятий за неделю 

с 23 по 28 ноября с. г.

П р о п у с к и з а н я т и й

н0)нлч
По уваж. причине По неуважит. причине

1
ейф Сколько студ, 1 Сколько студ.

проиуст. занятия | В % пропуст. занятия. в %

РТФ 16 1.4% 74 6.3%
ГРФ 58 5.6% 99 9,6%

ГФ 45 5.9% 93 12.1%
МФ 31 3.2% ■82 8.5%

ХТФ 23 3,5% 50 7.8%
ТЭФ 6 1.0% 50 8,0%
ЭМФ 22 1,6% 67 5.0%
ЭЭФ 42 6,6% 22 . 3,4%
ФТФ 69 12,2% 87 15.4%

Всего 312 4,0% 624 8,1%

4 Попала в руки балалайка, ' 
Завертелась так и сяк. . 
Только слушать успевай-ка 
Заиграл с душой Максак.

концов договорились. Вначале 
пойдет композиция И. Леонова 
и соло на балалайке В. Макса- 
ка. Затем «Русский перепляс* 
Попова и Бердоносова, «П оло
нез* Шопена, соло на пианино 
Даничева, а потом «Веселый 
космос», «Есть у нас агроном» 
в исполнений Бабкина и Свис
тунова, лирические фестиваль
ные песни и, конечно, «Испан
ский танец*

С волнением ждем вечера 
Вот кончилась лекция. Теперь 
наш черед. Веселая вступи
тельная песня поднимает всем 
настроение. Зрители, хотя их 
не очень много, хлопают с удо
вольствием.

— Ребята, начало есть!!!
— Выступает инструменталы 

ное трио. «Колхозная полька» 
— объявляет Вургарт. Распахи
вается занавес и... в зале ожив
ление. Почему? Зрители улыба
ются при виде большой бала 
лайки— контрабаса. Уж очень 
она велика. Особенно довольны 
ребятишки, которые не удер
живаются и делают свои заме
чания прямо вслух. А . В. Брод
ский тоже немного смущен та
ким вниманием к его инстру
менту.

Одни номера сменяются дру 
гими. Громким смехом встрече 
ны частушки на местные темы 
Это вводит в смущение винов
ников, которые здесь же в за 
Ле. Да, хорошо «продернули» 
нерадивых колхозников.

Кончается концерт Первый 
отзыв появляется в книге ди
ректора плавучего клуба.

(Окончание на 4-й стр.)
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Повышать уровень учебно-

воснитателъной работы
В работе деканата 

кафедр и обществен- 
. ных организаций фа
культета большое вни
мание уделяется меро
приятиям, направлен
ным на улучшение 
качества учебы и учеб
ной дисциплины сту
дентов, совершенство
ванию учебного про
цесса.

В решении этих воп
росов , факультет за 
последние годы добил
ся определенных поло
жительных . результа
тов: с предпоследнего 
места вышел на III 
место по успеваемости 
в институте.

По сравнению с ве
сенней экзаменацион
ной сессией 1958/59 
учебного года абсолют
ная успеваемость на 
факультете возросла 
с 79,3 до 90,4%, воз
рос процент сдавших 
на повышенные оцен
ки с 48,9 до 56,5%.

Положительным яв
ляется установившийся 
тесный контакт в ра
боте деканата, кафедр 
и общественных орга

низаций в решении 
всех вопросов учебно- 
воспитательной рабо
ты.

Однако, несмотря на 
некоторые успехи, в 
нашей работе все еще 
имеется ряд больших 
недостатков. Многие 
студенты пропускают 
учебные занятия, не 
работают системати
чески (особенно в пер
вой половине семест
ра .̂ Все это приводит 
к снижению качества 
учебы.

Что мы делаем для 
дальнейшего улучше
ния качества учебы?

В осуществлении 
постоянного контроля 
за текущей учебой и 
учебной дисциплиной 
студентов деканат 
постоянно получает 
большую помощь от 
комсомольской органи
зации и учебной сту
денческой комиссии. 
Ни одно мероприятие 
на факультете не про
водится без активного 
участия наших комсо
мольцев, которые по- 
деловому, принципи-

НАШИ ПЛАНЫ: СДАТЬ 
ХОРОШО СЕССИЮ

В нашей группе есть и вчерашние деся
тиклассники, принесшие с собой юношеский 
задор, романтическую устремленность, есть и 
люди, пришедшие от станка, внесшие в сту
денческую среду вдумчивость и знание жиз
ни, за плечами которых не один год работы 
на производстве и богатые практические на
выки.

Все это создало в группе своеобразную об
становку, благоприятную как для учебы, так 
и для формирования инженеров из десяти
классников и производственников.

В группе 11 человек занимается научно- 
исследовательской работой, а такие студенты, 
как Сладков А. и Емалеев О., имеют не одну 
благодарность за отличную работу в СКВ. 
Есть в группе и свои спортсмены. Крюков. 
Шилейкис не раз заг .ищали честь курса и 
факультета.

Первая сессия в институте была тревожной 
и трудной, сказался и большой перерыв в уче
бе некоторых товарищей и наше неправильное 
отношение к ней и неумение работать.

Сейчас мы решили активно включиться в 
конкурс на лучшую группу, объявленный фа
культетским бюро в связи с 15-летием фа
культета. Для этого в первую очередь взяли 
под повседневный контроль тех студентов, ко
торые имели «неуды» в прошедшую сессию. 
Это незамедлило сказаться на текущей успе
ваемости этих товарищей. Ботченко, Монасты
рей и другие уже не отстают от группы, как 
прежде, а Монастырев идет даже впереди 
группы по проекту.

Плохи дела с учебой у Борисова Б. Об этом 
был обстоятельный и серьезный разговор на 
комсомольском собрании и на учебной ко
миссии факультета, где было решено помочь 
Борисову. Некоторые сдвиги у него уже есть.

Наши планы на будущее — сдать хорошо 
сессию, чтобы достойно встретить наш фа
культетский юбилей.

% АГРАНОВИЧ, 
гр. 147-1.

ально решают многие 
вопросы студенческой 
жизни.

При участии декана
та, партийной и комсо
мольской организа
ций проводятся беседы 
с активом факультета, 
старостами учебных 
групп. собрания со 
студентами, особенно 
младших курсов и до
полнительного набора, 
по вопросам состояния 
учебы и дисциплины.

Особое внимание 
уделяется правильно
му подбору актнпа и 
контролю учебы. Про
ведена замена некото
рых старост, комсор
гов и профоргов учеб
ных групп, которые по 
своим учебным показа
телям и общественной 
работе не могли быть 
вожаками в группах.

В целях создания 
общественного мнения 
все случаи нарушения 
дисциплины и учебы 
студентов, отмеченные 
в приказах по факуль

тету и институту, в ре
шении комсомольского 
бюро доводятся до 
сведения всех сту
дентов факультета. 
Отчисления студентов 
из , института
или отказ в стипендии 
и общежитии прово
дятся при активном 
участии групп и обще
ственных организаций 
факультета. Вопросы 
учебно . воспитатель
ной работы еженедель
но обсуждаются на ак
тиве и намечаются ме
ры по устранению не
достатков.

В настоящее время 
все усилия коллектива 
факультета направле
ны на перестройку ра
боты в свете современ
ных требований, дос
тойную встречу 60-ле- 
тля учебной деятельно
сти нашего института 
и 15-летия организа
ции в институте подго
товки специалистов ра
диотехнического про
филя.

Доцент,
Г ЗУБАРЕВ, 

декан РТФ.

УЧЕБНАЯ КОМИССИЯ 
ЗА РАБОТОЙ 1

26 октября был проведен актив факультета 
по вопросам учебно воспитательной и полити
ко-воспитательной работы в учебных группах.

Актив постановил:
1. Поддержать инициативу студентов меха

нического факультета, объявивших 1959/60 
учебный год ударно-комсомольским и досроч
но сдать текущие задания к 25 декабря — 
дню открытия IX областной комсомольской 
конференции.

2. В связи с 15-летием факультета и 60-ле
тнем начала учебных занятий в институте, в 
целях повышения успеваемости студентов 
объявить конкурс на лучшую группу факуль 
тета.

Студенты-коммунисты
впереди

Большую роль в 
учебно - воспитатель
ной работе на РТФ иг
рают студенты-комму
нисты. Они оказывают 
свое влияние как не
посредственным учас
тием в жизни учебных 
групп, помогая сплачи
вать студенческий кол
лектив в борьбе за хо
рошую учебу и хоро
ший быт студенчества, 
так и своим личным 
примером. Студент- 
коммунист Молофиен- 
ко был два года чле
ном партийного бюро; 
Васильков четыре года 
является старостой по
тока. Они не только 
хорошо учатся и ведут 
большую обществен

ную работу на факуль
тете, но и активно уча
ствуют в жизни своих 
групп. В авангарде 
учебы н общественной 
жизни идут студенты- 
коммунисты Давыдов, 
Саламатов и другие.

Имеются, конечно, и 
такие студенты-комму
нисты. которые либо 
из-за большого разры
ва в учебе, либо из-за 
недостаточного упорст
ва в работе не явля
лись до сих пор пере
довиками в борьбе за 
высокие показатели в 
учебе и общественной 
работе. К таким можно 
отнести коммунистов 
Стремского и Дьяконо
ва.

Еще недавно среди общест
венных организаций РТФ 
серьезно обсуждался вопрос 
о том, что учебная комиссия на 
факультете не нужна и ее 
следует распустить. Некоторые 
заявляли: «Учебная комиссии
исчерпала себя», «Учебная ко
миссия дублирует работу учеб
ных секторов общественных 
организаций и делать ей не
чего».

Действительно, этот важный, 
орган не работал в те времена. 
Факультет по успеваемости за
нимал 7 или 8 место.

Активно в жизнь факультета 
учебная комиссия радиотехни
ков включилась в весеннем се
местре прошлого учебного года. 
II чем дальше, тем больше для 
нее находится дел, тем большую 
роль приобретает она в жизни 
и учебе студентов.

Каковы ее дела? 23 ноября 
почти точно в назначенное вре
мя студент Подлиненский от
крывает заседание. На повестке 
дня один вопрос — разбор пер
сональных дел отстающих сту
дентов. Член факультетского 
бюро ВЛКСМ Ворохо- 
бнн кратко сообщает 
о бесславных делах 
студента 118-1 группы 
Шафира: не посещал
занятий в течение дли
тельного времени: от
стал по всем показате
лям; не сдал ни одного 
чертежа, не писал кон
трольную работу из 
математике, отстал по 
иностраному языку.

Шафир вначале оп
равдывается: «Мне не 
предоставлено обще
житие, нет стипендии, 
работал, поэтому не 
мог посещать заня
тий». Настойчивые вопросы 
членов комиссии заставляют 
его шаг за шагом отступить, 
признать свою бездеятельность 
И расхлябанность.

Выясняется, что он работал 
в библиотеке с 9 до 13, посе
щению' занятий это мешать не 
могло. И на работе он больше 
занимался разговорами с сот
рудниками библиотеки и отры

вал их от дел, чем работал сам
Учитывая обещание Шафира 

исправиться, комиссия устано
вила ему срок для приведения 
в порядок дел с учебой — 5 де
кабря. Шафира предупрежда
ют, что если дело к этому сроку 
не будет исправле но. будет 
поставлен вопрос об отчисле
нии его из института.

Плохо учатся в этой группе 
также Кынчакова и Сердюкова, 
а Ермакова не имеет зачета по 
иностранному языку за прош
лый семестр и сейчас не посе
щает занятия.

Почему так плохи дел1 в 
группе? Потому, что треуголь
ник занял неправильную пози
цию защиты лодырей и без
дельников. ‘

В комиссии представлены де
канат и все общественные ор
ганизации. Обсуждение в боль
шом коллективе позволяет 
вскрыть истинное положение 
С большой полнотой и гаранти
рует от ошибок.

Почет здесь лодырю и лавры, 
Тишина ему, покой.
И защитник очень славный — 
Треугольник групповой.

Учебная комиссия РТФ  проб
но заняла положение ведущего 
общественного . звена в контро
ле за ходом учебного процесса

В. М. БЕЛОУСОВ 
Рис П. Шершнева.

/
По инициативе парт

бюро на факультете 
принят к исполнению 
единый план учебно- 
воспитательной рабо
ты. Претворяя в 
жизнь этот план, вмес
те со всем коллекти
вом факультета меня
ют свое отношение к 
учебе и общественной 
жизни и ранее отста
вавшие коммунисты, 
чтобы стать во главе 
этой большой работы.

V. ЛЕВАШКИН, 
и. о. секретаря 
партбюро РТФ. Ш :.

Группа 137-2 из се
местра в семестр зани
мала предпоследнее 
место на курсе. И каж
дый раз причиной этого были 
провалы на экзаменах по 
ряду дисциплин у Селезне
ва, Анкудинова, Шумилова. 
Группа принимала всевозмож
ные меры для исправления 
этих товарищей; требовали 
помогали, устанавливали конт
роль за учебой, делали преду- 
предупреждения и пр. В, 
IV и V семестре разбору этих 
студентов было посвящено 5

Селезнев должен понять свои ошибки
групповых и комсомольских со
браний, несколько пятимину
ток. Сейчас у Анкудинова улуч
шилась успеваемость. Он идет 
пока в ногу с группой. Шуми
лов по-прежнему отстает, а Се
лезнев не выполнил ни одного 
требования группы и фактиче
ски не занимался до сих пор 
Собрание группы 16 ноября 
1959 г. проверило выполнение 
решения предыдущего комсо
мольского собрания и решило

ходатайствовать об отчислении доустройстве Селезнева и конт 
Селезнева из института. Дирек
ция института удовлетворила 
это ходатайство — Селезнев от
числен из института.

Надеемся, что другие отстаю
щие товарищи сделают из это
го полезные выводы и не за
ставят группу применять по от
ношению к себе подобные меры.

Группа решила помочь в тру-

ролировать его работу на пред
приятии с той целью, чтобы 
он не оказался оторванным от 
нашего коллектива. Если Селез
нев поймет свои ошибки и, ра 
ботая на производстве, докажет 
свое желание учиться, группа 
будет добиваться восстановле
ния его в число 
стнтута.

ПО Ф А К У Л Ь Т Е Т У
Позавчера состоялся актив 

факультета, на котором был 
обсужден вопрос «Работа 
профбюро факультета и 
студсовета общежития».

Актив принял решение вы
вести общежитие на одно из 
первых мест.

На втором, третьем кур
сах факультета проходит 
спартакиада между специ 
альностями. На третьем кур 
се проведены соревнования 
по шахматам. разыграно 
первенство по футболу.

На днях в общежитии 
лектором Овчинниковым бы 
ла прочитана лекция о меж
дународном положении. Лек
ция вызвала большой инте
рес у студентов .и прошла 
с большим успехом.

студентов ин-

В. БОНДАРЕНКО

„ З а  к а д р ы *4
9 декабря 1939 г., 3 сI р.



ОГДА перед IV профсоюз-
Пк 1 г г л конференцией институ

та. проверяя санитарное состоя, 
ние и хозяйственное обеспече
ние общежитий, мы обратились 
к членам студсоветов с прось
бой высказать их замечания и 
предложения по организации 
быта и работы профкома, мно
гие смотрели на нас ирониче
ски. Некоторые говорили: «Ска- 
аать-то можно, но будет ли от 
этого польза? Говорим-то мы 
много...» «Слушай, когда в 
профкоме перестанут не Дове
рять студентам? До каких пор 
наши вопросы будут решать и 
наши дела делать за нас чужие 
дяди? Ведь из нас гртовят не 
благовоспитанных дэвиц, а ин
женеров, руководителей произ
водства». — так высказал свою 
точку зрения Алексей Ерофеев, 
председатель 'студсовета обще
жития Усова, 13а, когда речь 
зашла о многочисленных не
поладках в наших общежитиях, 
которые не устраняются го
дами.

Действительно, недостатков 
много. Об этом говорилось и на 
профсоюзной конференции ин
ститута, которая состоялась 
28 Ноября. Почти все общежи
тия института нс обеспечивают
ся горячей водой, не работают 
душевые, нет прачечных, часто 
не хватает самого необходимого 
для организации самообслужи
вания: веников, ведер. В боль
шинстве общежитий нет гарде-

П р о ф с о ю з н а я ж и з  н. ь

ПРИБЛИЗИТЬ РАБОТУ ПРОФКОМА 
К СТУДЕНЧЕСКОЙ ЖИЗНИ

робов, в комнатах отсутствуют 
шкафы для одеЖды. В ряде об
щежитий систематически не 
работает радиосеть, нет громко
говорителей. В последнее вре
мя постельное бзлье обмени
вается через 20— 30 дней 
вместо положенных 10. О всех 
этих недостатках, которые отме. 
чались в выступлениях тт. Мйх- 
но.вец, Фурсова, знала админи
страция, профком, но достаточ
но энергичных мер для их 
устранения принято не было.

Неблагополучно обстоит дело 
с питанием студентов: большое 
количество фактов желудочных 
заболеваний — основание для 
такого утверждения. В столо
вых высока стоимость блюд, 
низко качество их приготовле
ния, не изжиты факты хищения 
продуктов.

Студенты не соблюдают ре
жим питания (особенно студен
ты первых курсов, работаю
щие на производстве). Тгй<, 
завтрак Для значительной части 
студентов переносится на пол
день. Плохо работают буфеты 
учебных корпусов. Калачики, 
пирожки, пряники, которые там 
продаются, даже нетребователь

ные клиенты называют «ж елез
ными*.

Определенная часть студен
тов живет в плохих материаль
ных условиях. К ним относятся 
плохо обеспеченные студенты, 
студенты, не получающие сти
пендию. Трудоустройством этих 
товарищей прежний состав 
профкома не занимался.

Не уделялось внимания быту 
студентов, которые за высокую 
плату живут на частных квар
тирах.

Не соответствует назначению 
помещение, в котором разме
щается единственная мастер
ская по ремонту и пошиву 
одежды, обслуживающая ин
ститут. Большое количество 
вольноопределяющихся сапож
ников, . обитающих в лестнич
ных клетках общежитий, требу
ют за ремонт развалившихся 
ботинок добрую половину их 
стоимости, наносят скромной 
стипендии последний, роковой 
УДар.

«Культурный отдых* многих 
студентов ограничивается тан
цами в узких коридорах обще
житий.

Совершенно неподготовлен-

В КОИИТЕТЕ ВЛКСМ И ПРОФКОМЕ ИКСГИТУТА
О СОЗДАНИИ СОВЕТА СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЩЕЖИТИИ ИНСТИТУТА

На объединенном заседании бюро комитета 
ВЛКСМ и президиума профкома института, 
состоявшемся 3 декабря^ принято решение со
здать совет студенчески общежитий инсти
тута. Совет студобщежнтий создан для оказа
ния помощи администрации института в орга
низации быта студентов и является объеди
ненным органом комитета ВЛКСМ и ппоАко- 
ма. Совет состоит из членов комитета ВЛКСМ, 
студентов членов жилищно-бытовой комиссии 
профкома, председателей студсоветов обще
житий, начальника ОСО. В обязанности со
вета студенческих общежитий входит систе
матическая проверка работы студсовета об
щежитий по выполнению «Временного поло
жения о студенческих общежитиях в связи с 
переходом на самообслуживание», разрешение 
с ад министр ациеф^Института предложений

студсоветов по устранению недостатков в хо
зяйственном обеспечении общежитий, осуще
ствление обмена опытом между студсоветом 
и др. На совет возложены обязанности кон
курсной комиссии на лучшее общежитие ин
ститута.

Совет студенческих о б щ е ж и т и й  
принимает участие в обсуждении и решении 
всех вопросов, имеющих отношение к студен
ческому быту, заслушивает отчеты студсове
тов общежитий и жилищно-бытовых комиссий 
профбюро факультетов, политруков общежи
тий о своей работе.

Совет студенческих общежитий подотчетен 
комитету ВЛКСМ в профкому института.

рлпьш
(Окончание. Начало на 2-й стр.)

Хотя близка полночь, по де
ревне идет веселая компания 
местных девчат и ребят вместе

дома заведущего
отказ!

И снова песни 
Оби..

клубом. Нет, 

на берегу

Веселее, гармонист!
Не жалея каблуков,
Пляшут «яблочко» на «бис* 
Бердоносов и Попов.

участниками прошедшего 
концерта. Заливается баян. Мо 
лодежь довольна.

Давайте потанцуем! 
предлагает кто-то 

А где?

- А  в клубе нашем
— Да водь он уже целую не 

делю не открывается
— Ребята! Пошли под окно 

к завклубом, авось откроет
Все желания разбиваются у

От Томска до Александрово

Наутро снова в путь. Снова 
проплывают крутые размытые 
берега,, маленькие деревеньки, 
бакены. К вечеру опять встре
чи с довольными зрителями и 
снова дальше — дальше на се
вер. И сколько бы ни ехали, 
как далеко ни углублялись от 
Томска, все знают веселых 
томских студентов.

Каждый рабочий поселок,
каждая деревня шумно встреча, 
ют нас и везде на берегу неиз
менная возбужденная ватага 
деревенских ребятишек. Как же 
тут не радоваться, ведь концер
ты здесь бывают редко, да и 
радио не во всех деревнях.

Так изо дня в день продол
жали мы нашу почетную мис
сию. Вот уже и самая северная 
точка — Александрово, и 
здесь нас ждет успех. _ Студен
ческий концерт александров
ские школьники встречают бу
рей аплодисментов и букетом 
цветов. Довольны обе стороны. 
Сколько запоминающихся ми
нут в этой необыкновенной по 
ездке!

В итоге — 43 концертов.

Александрово — наш конеч
ный пункт. Снова мы возвра
щаемся обратно Плывут мимо

ной оказались администрация 
института и профком к приему 
студентов, работающих на про
изводстве (из выступления 
т. Михновец). Поэтому к боль
шой учебной и трудовой нагруз
ке этих товарищей добавились 
неурядицы быта.

Все эти вопросы горячо об
суждаются как в студенческих 
советах общежитий, так и прос
то в студенческих ' комнатах. 
В отличие от прошлых лет, для 
этих споров характерно то, что 
студенты не просто отмечают 
недостатки: они желают сами 
испраглять их, причем решают 
вопросы основательно, предла
гая свои методы устранения 
недостатков.

Инициатором благоустройст
ва выступили студсоветы неко
торых общежитий. На ГРФ , 
например, студенты занимаются 
приспособлением подвальных 
помещений для учебных комнат 
и чертежных залов. На Совет
ской, 106, механики строят душ. 
Но по вине администрации эти 
работы часто срываются, нет 
необходимых материалов.

Главная ошибка прежнего 
состава профкома, по нашему 
мнению, заключалась в том, что 
недооценивалось значение сту
денческой инициативы, передо
вой опыт в отношении благо
устройства не поддерживался 
и не распространялся.

Новому составу профкома 
следует это учесть и в своей

работе всегда опираться на ак
тив студсоветов общежитий, 
поддерживать с ним тесную 
связь, решать большие назрев
шие вопросы студенческой жиз
ни, которых, как мы видели, 
немало.

Ведь дело дошло до того, что 
из 38 заседаний профкома за 
отчетный период только на 3-х 
рассматривались вопросы,
имеющие Какое-то отношение к 
студенческому быту (и то в свя
зи с работой конкурсной комис
сии). Это, очевидно, происходи
ло потому, что у профкома не 
было перспективного плана по 
улучшению условий быта сту
дентов и члены его решали в 
основном только текущие мел- 

. кие вопросы студенческого 
быта.
• Другой причиной отрыва ра
боты старого состава профко
ма от студенческой жизни, по 
нашему мнению, являлась недо
оценка критики. В данной 
статье говорится в основном 
о тех же недостатках, которые 
отмечались год тому назад по 
материалам III профсоюзной 
конференции и были опублико
ваны в газете под таким заго
ловком. Однако серьезных мер 
для устранения этих недостат
ков принято не было. Следова
тельно, ирония студентов в ад
рес профкома справедлива. Те
перь мы говорим об ошибках 
старого состава профкома толь
ко для того, чтобы вновь из
бранный профком учел, обратил 
серьезное внимание на необхо
димость приблизить свою рабо
ту к студенческой жизни.

Студенты ожидают от нового 
состава профкома новых, хоро
ших дел.

Ю. ЛУКИНС.

Молодцы
геологи!

28 ноября в зале борьбы 
было проведено лично-ко
мандное первенство по клас
сической борьбе между спе
циальностями ГРФ . В со
ревнованиях приняло учас
тие 6 команд факультета с 
общим количеством участни
ков — 56 человек.

Чемпионами факультета в 
порядке весовых категорий 
стали Ярославцев Ю., Ло
котков, Крюков В.. Солда
тов В. Янкаускас Т., Ко
нев Н., Карелин В.. Куче
ренко И. и Бакланов В. по
делили 1— 2 места в тяже
лом весе.

отметить боль- 
прошедших

Следует
шую массовость 
соревнований. — "

Много инициативы в 

проведении соревнований 
проявили Янкаускас Т., Бо
гатырев, В. Астахов и др. 
борцы, которые смогли обес
печить широкую массовость 
и сумели укомплектовать 
6 команд почти во всех ве
совых категориях.

Несомненно, эти результа
ты не замедлят сказаться в 
соревнованиях на первенство 
института по классической 
борьбе в зачет спартакиады. 
Хочется пожелать геологам 
новых успехов.

Главный судья соревнова
ний преподаватель

Б. ПРОСКУРИН.

Спортивная
хроника

5 декабря любители шахмат 
фязико. технического факуль
тета собрались в красном угол
ке общежития, где чемпион ин
ститута Браславский давал 
сеанс одновременной игры. 
Против чемпиона играли 13 
шахматистов III— IV разрядов. 
Упорная борьба, завязавшаяся 
на всех дссках, закончилась в 
пользу чемпиона, выигравшего 
8 партий, одну закончившего 
вничью и проигравшего 4.

V
5 декабря состоялись город

ские соревнования по плаванию, 
посвященные Дню Конститу. 
ции. Команда нашего института 
заняла 1-е место.

V  .
На лыжных соревнованиях, 

посвященных открытию зимнего 
сезона, команда политехниче
ского института заняла первое 
место. '

Театр кукольный для
взрослых — 

Один из лучших номеров. 
Сыплют градом шуток острых 
Бургарт Г. и Свистунов.

знакомые места. Заядлые ры
баки Бердоносов, Бабкин. Сви
стунов. стоя на палубе, вспоми 
нают места хорошего клева. Л

Попов и Шершнев все еще чи
стят свои ружья, чтобы не 
упустить момент поохотиться.

Вот уже полтора месяца 
прошло со времени отъезда из 
Томска, а кажется это было 
совсем недавно. Время проле
тело слишком быстро, но как 
же не быть довольным, если 
итог — 45 концертов — гово
рит о большом труде, если 
слишком много впечатлений!

Спроси любого из нашей 
агитбригады: ну, как, доволь
ны? — Всякий ответит утвер
дительно.

Все трудности, мельчайшие 
неудачи, промахи — все стира
ется одним бурным ПОТОКОМ 
впечатлений этой незабывае
мой поездки.

В. СВИСТУНОВ 
Рис П. Ш ЕРШ Н ЕВА.

ВНИМАНИЮ
ПОДПИСЧИКОВ!

14 декабря заканчивается 
подписка на центральные га
зеты и журналы «Партийная 
жизнь», «Коммунист». «Во
просы истории КПСС», «В  
помощь политическому са
мообразованию», «Агита
тор», «Молодой коммунист», 
а также на журналы, нзда 
ющиеся на русском языке в 
странах народной демокра 
тии.
Ж  т* ж О

ОБРАТИ ВНИМАНИЕ!

В гардеробной главного 
корпуса нф.дены мужские 
часы.

Обращаться к вечернему 
коменданту 1Г. А. Репетюк.

Редактор иГф* ЛИВШИЦ."
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